

Tras encuesta por gobierno corporativo

El enojo de Máximo Pacheco con Cadem

En seminario de Deloitte, el directivo defendió la gestión de la estatal frente a cuestionamientos.

S. Sáez F.

Una férrea defensa al actual momento de Codelco hizo esta mañana el presidente del directorio de la estatal, Máximo Pacheco. En el seminario "Los retos del metal rojo", organizado por Deloitte, Grupo Security, MBA UC y Cadem, el alto ejecutivo comenzó lanzando sus dardos contra la firma de estudios de mercado y opinión pública por su más reciente encuesta, donde se establece que un 64% manifestó estar en desacuerdo con que el gobierno corporativo de la estatal brinde una gestión eficiente.

"Esto para mí fue una sorpresa. No es eso para lo que me habían invitado. Fui invitado para hablar de los desafíos de Codelco y de la minería", dijo Pacheco, quien remarcó que también existen otras encuestas de Cadem que indican que el "62% de los consultados apoyan el acuerdo entre Codelco y SQM en todo el país".

Pacheco remarcó que esperaría que también se realizaran encuestas sobre gobiernos corporativos de otras industrias como "las salmoneras, los bancos, las eléctricas y las forestales, y después yo estaría feliz de participar en un debate donde se compare el gobierno corporativo de Codelco con el de las otras empresas". Además, exclamó que el gobierno corporativo de Codelco "es robusto y sólido".

"Me afecta que 50 líderes empresariales, que no sé cuánto sepan de nuestro gobierno corporativo, opinen que nuestro gobierno corporativo es un gobierno que genera desconfianza (...) porque eso le genera daño a Chile", puntualizó.

Además, Pacheco manifestó que, a pesar de los problemas de producción que han tenido, y que se han visto también en otras compañías, este año superarán su EBITDA de US\$4.200 millones (2023)

"El mundo tiene problemas con la producción de cobre y Chile tiene problemas con la producción de cobre", concluyó Pacheco, quien agregó que para superar el estancamiento se debe avanzar en una mayor exploración.

Codelco responde en la Corte

Sumado a la participación de Pacheco en el seminario, esta mañana Codelco respondió al recurso de protección presentado a fines de junio por la Comunidad Atacameña de Coyo, que busca derribar el acuerdo entre Codelco y SQM.

En un escrito de 25 páginas, el abogado de la estatal, Aldo Molinari, criticó la acción



Me afecta que 50 líderes empresariales, que no sé cuánto sepan de nuestro gobierno corporativo, opinen (de éste)", Máximo Pacheco, presidente de Codelco.

judicial que fue presentada por la comunidad que derribó la licitación de litio en la administración Piñera.

Codelco adjuntó un informe sobre los principales hitos de la Estrategia Nacional del Litio, donde, dicen, "se acreditará que el proceso de negociación, suscripción e implementación del acuerdo de asociación se ha sujetado estrictamente a derecho y, por lo demás, no tiene siquiera la aptitud de afectar los derechos constitucionales de la recurrente. Se trata, por ende, de un recurso completamente inoportuno e imperpetinente", puntualiza.

El texto sostiene que "la interposición de este recurso ha resultado sorpresiva e inesperada para nuestra representada, sobre todo en cuanto se realizan afirmaciones que darían a entender que habría existido una manifiesta falta de información y de fundamentación por parte de Codelco en este proceso. Resulta especialmente sorpresivo porque la empresa ha impulsado activamente, y de buena fe, un robusto proceso de difusión y participación con los pueblos indígenas locales", expone el abogado.